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EDITORIAL

Poderosa 
inseguridad

Lo ocurrido en la mina de La Libertad 
requiere atención inmediata de las au-
toridades.

Lo sucedido en la mina Poderosa, en 
La Libertad, debe llamar a una re昀氀exión 
de las autoridades que tienen a su car-
go la seguridad, elemento básico para el 
desempeño de la industria y que garan-
tiza la inversión privada en el país. Res-
puestas como las brindadas, que señalan 
que el estado de emergencia no com-
prende la zona de la voladura, no solo 
no dan tranquilidad, porque parecen 
puro escapismo de la realidad, sino que 
debilitan seriamente los compromisos 
adquiridos por un Estado que no puede 
sacar el cuerpo, sobre todo cuando la si-
tuación de inseguridad en la zona desde 
hace tiempo ha dejado de ser normal.

Poderosa ha dejado de operar porque 
se ha dinamitado la conexión con el Sis-
tema Eléctrico Nacional. No se trata de 
la primera vez que algo así ocurre. En 
sus instalaciones han perdido la vida 17 
trabajadores mineros, y este atentado se 
suma a otros 15 que ya se han producido 
en torres de alta tensión. Se han volado 
ya una subestación eléctrica, una línea 
de transmisión y una tubería de fuerza 
de la central hidroeléctrica.

La mina está ubicada en Santa Rosa 
de Zancobamba, distrito de Chugay, en 
la provincia de Sánchez Carrión, adya-
cente a Pataz, donde permanecen 300 
efectivos policiales y del Ejército por la 
declaratoria de emergencia, vigente 
desde hace varios meses.

lLos autores son mineros ilegales que 
presionan delictivamente para apode-
rarse de la actividad extractiva y sus-
tituir a las empresas formales y poder 
operar con métodos depredadores de 
los ecosistemas. No ocurre solamente en 
Pataz o en otras localidades de La Liber-
tad. Este quehacer ilegal se reproduce en 
todo el país, tratando de generar zozo-
bra y caos para ahuyentar las activida-
des mineras debidamente autorizadas 
por otras en las que no haya controles ni 
ley.

El Congreso ha dado otro gran impul-
so a estos mineros ilegales, a los que se les 
mantiene en una suerte de limbo jurídi-
co, mientras se les extiende el plazo para 
una formalización que no llega nunca. 
Bajo esta protección, siguen operando 
sin que pueda perseguirse con Sunat y 
otras dependencias públicas las presu-
mibles fortunas que se van formando 
alrededor de la extracción de minerales, 
entre ellos el codiciado oro.

El caso de Poderosa es solo una mues-
tra del escalamiento de esta actividad 
ilegal que se asocia a otras como el nar-
cotrá昀椀co, la trata, etc., alimentadas por 
el gran movimiento de dinero sin control 
y la consolidación de espacios liberados 
de control estatal, donde la vida pare-
ce valer nada. La respuesta del Estado 
debe ser contundente y sin excusas. No 
hay inversión privada posible si no se 
adoptan medidas que garanticen la se-
guridad de la labor empresarial. 

     

CHISPAZOS
Por: Ronald Montoro Yopla  -  REG. FPP: Nº 8258

AGENDA PARA QUE 
EL APRA NUNCA MUERA

Cómo tener un futuro, en el centenario 
de su fundación.
El Apra cumplió su primer siglo en me-

dio de una crisis en la que se hundió tras 
la segunda presidencia de Alan García y 
de la que aún trata de salir.
7 DE MAYO DE 1924
Una placa en el Antiguo Colegio de San 

Ildefonso, al costado del edi昀椀cio del go-
bierno de la Ciudad de México, que se 
puso en una visita de García en marzo 
de 1987, durante su primera presiden-
cia, recuerda el momento en el que Víc-
tor Raúl Haya de la Torre fundó en ese 
recinto, el 7 de mayo de 1924, la Alianza 
Popular Revolucionaria Americana.
PARTIDO CRUCIAL
El Apra ha sido, para bien y para mal, 

un partido crucial en la historia perua-
na, con jornadas históricas en las que se 
fue construyendo la política del país del 
siglo pasado, mutando por posiciones 
ideológicas muy distintas.
ARMANDO VILLANUEVA Y 
SENDERO LUMINOSO
Desde posiciones radicales en su origen 

—en 1982, en la revista Debate entrevista-
mos a Armando Villanueva, quien ante la 
pregunta de con qué grupo de la extrema 
izquierda se habría sentido más cerca el 
Apra del año 30, respondió: “Sendero Lu-
minoso”—; hasta volverse un partido de 
derechas.
MOMENTOS DE GRAN PODER
El Apra tuvo momentos de gran poder, 

en la clandestinidad y en la legalidad, al-
rededor de la 昀椀gura portentosa de Haya 
de la Torre, quien sin llegar a palacio tenía 
gran in昀氀uencia, o cuando él presidió —ya 
al borde de su muerte— la asamblea cons-
tituyente de 1978, o en las dos presidencias 
de Alan García.
GOBIERNOS DEL APRA
La primera (1985-1990) fue un fracaso 

gubernamental peor incluso que el de Pe-
dro Castillo, produciendo una catástrofe 
general con la segunda hiperin昀氀ación más 
larga de la historia mundial, una caída de 
la producción de 30% y la quiebra del es-
tado peruano; y la segunda (2006-2011) 
en la que hubo crecimiento económico y 
reducción de la pobreza importantes.
CORRUPCIÓN
En ambos regímenes, sin embargo, dejó 

una estela de corrupción que el Apra 
arrastra hasta hoy y que oscurece su futu-
ro. Lo cual explica su extinción parlamen-
taria y un distanciamiento del elector que 
aún trata de recuperar.
NUEVAS FIGURAS JOVENES
Una encuesta reciente de Ipsos le da nú-

meros interesantes sobre su futuro, pero 
no lo logrará si el Apra insiste en las mis-
mas 昀椀guras de antaño y en el recuerdo 
de  García, sino en jóvenes que no actúen 
como sus imitadores para construir un dis-
curso nuevo que enganche con la juventud 
del Perú de hoy. 

Una encuesta reciente de Ipsos le da números interesantes 
sobre su futuro, pero no lo logrará si el Apra insiste en las mismas 

figuras de antaño y en el recuerdo de García
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 De acuerdo con este medio, en 
un audio entregado por un cola-
borador e昀椀caz al Equipo Especial 
de Fiscales contra la Corrupción 
del Poder (E昀椀ccop), se con昀椀rmaría 
que ella estaría al tanto de todo 
sobre su caso, antes de que la Fis-
calía lo difunda.

BENAVIDES Y SU RELACIÓN 
CON EL “TOPO” EN LA DIVIAC

Asimismo, el colaborador e昀椀caz 
de la Fiscalía, a través de una con-
versación grabada que mantuvo 
con Patricia Benavides, con昀椀rmó 
la relación de la extitular de la 
Fiscalía de la Nación con el exin-
tegrante de la PNP Jorge Rodrí-
guez Menacho, quien habría sido 
su ‘topo’ dentro de la División de 
Alta Complejidad (Diviac).

En estas conversaciones se deta-
lla que estas conversaciones fueron 
extraídas de la cuenta de ICloud 
del colabora e昀椀caz, quien autorizó 
la visualización, descarga, extrac-
ción, transcripción y transferencia 
del archivo de audio a dispositivo 
de almacenamiento lacrado.

SALE FOTO QUE 
REVELARÍA CONEXIÓN
 ENTRE PATRICIA 
BENAVIDES Y ‘TOPO’ 
DE LA DIVIAC
La situación legal de Patricia 

Benavides, 昀椀scal de la Nación ac-
tualmente suspendida, podría vol-
verse más delicada tras la emisión 
de una fotografía por el programa 
dominical ‘Punto 昀椀nal’, el 6 de 
mayo.

En la imagen se ve al excapitán 
de la Policía Nacional del Perú 
(PNP) Jorge Rodríguez Menacho 
junto con la empresaria Mirtha 
González Yep. Esto se produce 
luego de que la Fiscalía plantea-
ra la hipótesis de que Rodríguez 
Menacho, exmiembro de la Divi-
sión de Investigación de Delitos 
de Alta Complejidad (Diviac), ha-
bría brindado apoyo a Benavides 
durante la investigación que en-
frentaba en la Junta Nacional de 
Justicia.

Según esta hipótesis, el exo昀椀-
cial de la PNP habría asistido a 
la ex昀椀scal para no agravar su si-
tuación ante la Junta Nacional 
de Justicia, gracias a información 
obtenida a partir de las comuni-
caciones entre Patricia Benavides 
y el empresario Antonio Camayo, 
quien está relacionado con el caso 
Los Cuellos Blancos del Puerto.
PATRICIA BENAVIDES Y JORGE 
RODRÍGUEZ MENACHO CONFIR-
MARON REUNIÓN EN FISCALÍA

El programa dominical ‘Punto 
昀椀nal’ reveló que, en abril del año 
pasado, el excapitán de la Policía 
Nacional del Perú (PNP) Jorge Ro-
dríguez Menacho, la empresaria 
Mirtha Gonzáles Yep, Jaime Villa-

Un audio entregado por un colaborador 
eficaz al Eficcop dejó en evidencia que la 

suspendida fiscal de la Nación posee 
informantes dentro del Ministerio Público, 
quienes le vienen brindando información 

confidencial sobre su caso

Revelan audio que confirma que Patricia 
Benavides tiene informantes dentro del Eficcop

nueva, Miguel Girao y Patricia 
Benavides se reunieron en la 
sala de embajadores del nove-
no piso de la sede principal del 
Ministerio Público, ubicado en 
la avenida Abancay.

INFORME PARA FAVORECER 
A BENAVIDES
En esta reunión, Rodríguez 

Menacho informó que había 
elaborado un informe que fa-

vorecía a la entonces 昀椀scal 
de la Nación suspendida en 
la investigación preliminar 
n.º 01-2023, de la Junta Na-
cional de Justicia. Además, 
se presume que durante este 
encuentro el excapitán fue 
propuesto como testigo en la 
defensa de Benavides.

La defensa legal de Rodrí-
guez Menacho con昀椀rmó la 
reunión y señaló que su clien-

te asistió al Ministerio Público 
para brindar explicaciones a 
la autoridad 昀椀scal. Por su par-
te, el abogado de Patricia Be-
navides, el excongresista Jorge 
del Castillo, aseveró que su 
clienta no ha negado la junta 
y sostuvo que la fotografía no 
evidencia ninguna conducta 
irregular. (larepublica.pe)
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Gobierno de Dina Boluarte desactiva equipo 
especial de la Policía que apoyaba a la Eficcop

(Camila Salinas  - LAREPUBLICA.PE)
 
El Ministerio del Interior decidió dejar sin efecto la 

resolución ministerial que establecía el apoyo de la 
Policía al Equipo Especial de Fiscales contra la Co-
rrupción del Poder (E昀椀ccop) que lideraba la 昀椀scal 
Marita Barreto. 

La resolución lleva la 昀椀rma del ministro Walter 
Ortiz Acosta y dispone que la presente sea remiti-
da a Inspectoría de la PNP y a la Procuraduría del 
Mininter.

INVESTIGACIONES A DINA BOLUARTE Y 
SU HERMANO NICANOR BOLUARTE
El Equipo Especial de la Policía venía apoyando 

a la E昀椀ccop en distintos casos relevantes, como la 

investigaciones a la presidente Dina Boluarte, a su 
hermano Nicanor Boluarte, a la suspendida 昀椀scal de 
la Nación Patricia Benavides y al exmandatario Pe-
dro Castillo. 

En su momento, este había sido liderado por Har-
vey Colchado, quien actualmente se encuentra sus-
pendido temporalmente como jefe de la Diviac.

MININTER DESACTIVA 
EQUIPO ESPECIAL DE LA 
POLICÍA POR “DUPLICI-
DAD DE FUNCIONES”

El ministro del Interior, 
Walter Ortiz Acosta, se-
ñala que el motivo para 
desarticular el equipo es-
pecial de la Policía es la 
“duplicidad de funciones, 
esfuerzos y medios” con 
la Diviac.

“El objeto de creación 
y conformación del Equi-
po Especial de apoyo al 
Equipo Especial de Fis-
cales contra la corrupción 
del Poder es coadyuvar 
a los actos de diligencia 
que debe llevar a cabo 
el referido Equipo Espe-
cial (...) advirtiéndose la 
existencia de duplicidad 
de funciones, esfuerzos 
y medios, considerando 
que tanto el Equipo Es-
pecial como la Diviac vie-
nen ejecutando acciones 
de inteligencia e investi-
gación contra organiza-
ciones criminales a nivel 
nacional”, se explica en 
la resolución ministerial.

DINA BOLUARTE 
ENCARGÓ DESACTI-

VAR EFICCOP Y DIVIAC, 
SEGÚN COLABORADOR 
EFICAZ

La jefa de Estado, Dina 

Boluarte, habría encargado desactivar el E昀椀ccop y 
la División de Investigación de delitos de Alta Com-
plejidad (Diviac) de la Policía Nacional del Perú; así 
lo informó un colaborador e昀椀caz al Ministerio Pú-
blico.

PRESUNTA ORGANIZACIÓN DELICTIVA 
INTELIGENCIA CRIMINAL EN LA SOMBRA
“Vinculación de la presunta organización delictiva 

Inteligencia Criminal en la Sombra y acciones para 
desacreditar, quebrantar y desmembrar al Equipo 
Especial de Fiscales contra la Corrupción del Poder 
y el Equipo Especial de la PNP en apoyo al Equipo 
Especial de Fiscales contra la Corrupción del Poder, 
por encargo de Dina Boluarte Zegarra”, se precisa en 
un documento del Ministerio Público.

COORDINACIONES ENTRE BOLUARTE Y ALTOS 
MANDOS PARA DESTITUIR A COLCHADO

En este o昀椀cio denominado octavo evento, la Fis-
calía señala que altos mandos de la PNP habrían 
coordinado con la mandataria Boluarte Zegarra 
para “promover la destitución del coronel Harvey 
Colchado”.

“Se ha encontrado evidencia respecto de acciones 
de reglaje contra familiares directos de la Coordina-
dora Nacional del E昀椀ccop (...) con claras intenciones 
de limitar la acción operativa del E昀椀ccop frente a las 
investigaciones a su cargo”, se añade.

SOBRE SEPARACIÓN DE HARVEY COLCHADO
 DE LA DIVIAC
En la tesis 昀椀scal también se menciona la publica-

ción de la torta de cumpleaños del coronel Colcha-
do. Al respecto, se especi昀椀ca que esta imagen habría 
sido “utilizada como pretexto para que los investi-
gados en cumplimiento de su rol y función procedan 
con sus acciones ilícitas” y para que dicha autoridad 
sea separada de su cargo como jefe de la Diviac y 
coordinador general del grupo policial que apoya al 
E昀椀ccop.

“Solo bene昀椀ciaría el plan criminal para sacarlo del 
equipo, puesto que en cumplimiento de sus funcio-
nes, al igual que los 昀椀scales, vienen investigando a 
altas autoridades vinculadas al poder como en el 
caso del hermano de la señora presidenta Dina Bo-
luarte (...) Habrían festinado para sacar al coronel 
PNP Harvey Colchado del Equipo Especial”, se de-
talla.

El Ministerio del 
Interior dejó sin 

efecto la resolución 
que establecía el 

apoyo de la Policía 
al equipo fiscal 

que lideraba Marita 
Barreto
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Reunión con alcaldes 
distritales y de 

Centros poblados

Se trato el tema de la 
adecuación de cada loca-
lidad, en mérito a última 
modi昀椀catoria de la Ley 
N° 31079 

La Municipalidad Provincial de Hua-
raz, liderada por el alcalde David Ro-
sales Tinoco, desarrolló la reunión de 
trabajo con los alcaldes de los centros 
poblados y distritos que conforman la 
provincia, con la 昀椀nalidad de abordar el 
proceso de adecuación de cada loca-
lidad, en mérito a última modi昀椀catoria 
de la Ley N° 31079, la misma que fue 
publicada en el Diario “El Peruano”.

PROYECTOS QUE 
BENEFICIEN A LA POBLACIÓN
“Es grato poder reunirme con cada 

uno de ustedes para mantener un 
diálogo directo y frontal, debemos de 
desarrollar proyectos que realmente 
bene昀椀cien a la población de cada lo-
calidad, pero para ello debemos estar 
informados correctamente, es por ello 
que los gerentes y subgerentes pre-
sentes les brindarán las herramientas 
necesarias” señaló el alcalde de Hua-
raz.

RENDICIÓN DE CUENTAS
Esta reunión contó con la participa-

ción activa y colectiva de cada repre-
sentante, donde también se les capa-
citó sobre la directiva de rendición de 
cuentas del dinero que se le ha trans-
ferido a cada municipio a 昀椀n de trans-
parentas dichas acciones.

(Ronald Montoro Yopla)
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Cadena perpetua

Sujeto se encuen-
tra no habido

El Segundo Juzgado Pe-
nal Colegiado Conformado 
Supraprovincial Subespe-
cializado en Delitos Asocia-
dos a la Violencia Contra las 
Mujeres e Integrantes del 
Grupo Familiar de Huaraz 
dictó cadena perpetua con-
tra un hombre de 45 años 
que abusó sexualmente 
de su propia hija menor de 
edad.

Se trata de un caso ocurri-
do en un caserío del distrito 
de Pariacoto, en la provincia 
de Huaraz, en Áncash.

Los hechos se produjeron 
en el año 2021 y la víctima 
tenía 13 años de edad cuan-

do sufrió el abuso.
Durante el juicio oral, la 

昀椀scal provincial Johanna Jo-
ella Arequipeño Gonzáles 
demostró la culpabilidad del 
sujeto, logrando que se sea 
condenado a prisión de por 
vida, así como al pago de 
8 mil soles por concepto de 
reparación civil a favor de la 
agraviada.

En la actualidad el hombre 
se encuentra no habido, por 
lo que se espera que la Poli-
cía Nacional proceda con su 
captura e internamiento en el 
Centro Penitenciario Víctor 
Pérez Liendo de la ciudad de 
Huaraz, donde deberá cum-
plir su condena. (C.I. – RSD 
Noticias).

Desarticulan banda criminal 
integrada por suboficial PNP

volvió a su centro de labores.
“Como medida preventiva, 

el agente policial será sepa-
rado del cargo. La O昀椀cina de 
Inspectoría está a cargo de las 
diligencias. En estos momen-
tos (Alexis Diestra) está siendo 
procesado junto a los demás 
presuntos integrantes. Serán 
investigados por los delitos de 
robo agravado y tenencia ilegal 
de armas y municiones”, dijo la 
jefa de la División Policial de 
Chimbote, coronel PNP Carol 
Vigo Catter. (V.Z. – RSD Noti-
cias). 

Castilllo (24), quien laboraba 
en la Unidad de Emergen-
cia. Junto al efectivo policial 
fueron capturados Jeanpaul 
André Chávez Carrillo (21), 
Segundo David López Ramí-
rez (42) y Ernesto Orlando 
Espinoza Cerna (36).

Los detenidos registran re-
quisitorias por sicariato, robo 
agravado, homicidio cali昀椀ca-
do y violencia familiar. Esta 
banda está involucrada en la 
tentativa de robo en agravio 
de los grifos Petroperú y Rep-
sol y una casa de apuestas, 

dijo la Policía. Tras la inter-
vención se les incautó moto-
cicletas y municiones.

Respecto al efectivo poli-
cial, fue captado conduciendo 
una motocicleta y actuando 
de campana en uno de los 
grifos. El día del atraco el 
subo昀椀cial de tercera se en-
contraba de servicio, pero 
había solicitado permiso por 
tema de salud, por lo que 
acudió al Policlínico PNP. Su 
jefe de unidad cuenta con vi-
deos y fotografías del segui-
miento que le hizo, pues no 

En Pariacoto-Huaraz, 
hombre de 45 años abusó 

sexualmente de su propia hija

Se trata de Alexis 
Diestra Castilllo 
(24), quien labora-
ba en la Unidad de 
Emergencia

La Policía Nacional detuvo 
a cuatro presuntos integran-
tes de una banda criminal 
dedicada al robo armado en 
el distrito de Nuevo Chim-
bote. Entre los detenidos se 
encuentra un subo昀椀cial de 
tercera.

Se trata de Alexis Diestra 
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En Sihuas “la rancha” 

afecta 100 hectáreas de 
cultivo de papa

Urge inmediato 
apoyo técnico de la 
Dirección Regional 
de Agricultura de 
Ancash

La enfermedad de la rancha 
viene afectando cultivos de papa 
y maíz (medios de vida) en los úl-
timos días en varias localidades 
del distrito de Ragash, provincia 
de Sihuas; informó el Centro de 
Operaciones Regional de An-
cash.La rancha de la papa (Sola-
num tuberosum L.) o tizón tardío 
es una enfermedad causada por 
el patógeno Phytophthora infes-
tans, cuyo nombre proviene de 
las palabras griegas, Phyto que 
es planta y Phthora que signi昀椀-
ca destructor.La “rancha” Phyto-
phthora infestans es una de las 
enfermedades más importantes 
y dañinas de la papa ya que se 
desplaza rápidamente a través 
del viento, a menudo devastando 
un cultivo completo.

Esta enfermedad se desarrolla 
en temperaturas de 12 a 15 °C 
con humedades relativas de 95 a 
100%, destruyendo los sembríos 

en lapsos de 10 a 15 días llegan-
do a dejar pérdidas totales.

Según la evaluación de da-
ños, la rancha ha afectado más 
de 100 hectáreas de cultivos de 
papa y maíz en las localidades 
de Cueva, Ayaviña, San Juan, 
Milagros, Ragash centro, La-
choj, La Esperanza, Paicaran, 
Manta, Huanza, Tucush, Collo-
ta, Paccha, Huyllapampa y C.P 
Quingao.

La rancha es una enferme-
dad fungosa y es causada por el 
exceso de lluvia en la zona, que 
provoca manchas oscuras en las 
hojas; además, daña el tallo y los 
tubérculos.

Ante ello, la Municipalidad 
Distrital de Ragash solicitará bie-
nes de ayuda humanitaria a los 
siguientes niveles de gobierno 
y requerirá a la Agencia Agraria 
Provincial la Evaluación Comple-
mentaria de Daños y Análisis de 
Necesidades del Sector Agricul-
tura y Riego (ECDANSAR) y la 
posterior atención sectorial. Urge 
la presencia de la Dirección Re-
gional de Agricultura de Ancash. 
(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Docente huaracina fallece 
tras accidente de tránsito

Comunidad educa-
tiva consternada por 
muerte de Miriam Ti-
noco Inchicaqui

Según versiones de la Co-
mandante PNP Geraldine Alegre 
Botetano, Comisario de Huaraz, 
dijo que la persona identi昀椀cada 
como Steiler Romario Mezarina 
Aguirre de 25 años, es el chofer 
involucrado en el último acciden-

te de tránsito suscitado en el dis-
trito de Independencia –Huaraz, 
en donde la conocida docente 
Miriam Tinoco Inchicaqui de 55 
años fue atropellada y luego de 
unas horas dejó de existir.

Gran consternación ha ori-
ginado la muerte de la referida 
docente quien se encontraban 
laborando como directora de 
la Institución Educativa Inicial 
N° 402-2 del distrito de Olleros 

Mejoran desayuno escolar en la IE 
N ° 86569 de Cayac –Recuay

Niños ya consumen 
alimentos nutritivos

Cayac es un centro 
poblado del distrito de Tica-
pampa, provincia ancashina 
de Recuay, se ubica a más 
de 3000 metros sobre el ni-
vel del mar. Ahí se encuentra 
la institución educativa n. ° 
86569 Santiago Antúnez de 
Mayolo, que alberga a 67 
escolares del nivel primaria, 
quienes diariamente consumen 
los desayunos escolares que 
brinda el Programa Nacional de 
Alimentación Escolar Qali War-
ma, gracias al compromiso asu-
mido por el Comité de Alimenta-
ción Escolar de la institución.

El rico olor a guiso de pollo y 
hojuela de avena con chocolate 
invade el comedor. Los esco-
lares se lavan las manos y muy 
ordenados se acercan a recibir 
los alimentos, que consumen con 
mucho agrado.Nora Villón Garay, 
secretaria del Comité de Alimen-
tación Escolar, menciona que los 
alimentos que entrega el progra-
ma Qali Warma son variados, 
nutritivos y recomendados para 
garantizar una alimentación ba-
lanceada. Resalta que su consu-
mo contribuye a mejorar la aten-

ción de los estudiantes durante 
las horas de clases. 

Para esta ocasión el equipo 
técnico de la Unidad Territorial 
Áncash 1 realizó una visita inopi-
nada a la institución en mención, 
donde evidenció las buenas prác-
ticas de almacenamiento y mani-
pulación de alimentos.

A la fecha, el almacén del 
colegio se encuentra abasteci-
do con alimentos como arroz, 
aceite vegetal, azúcar, conserva 
de pollo, conserva de pescado, 
昀椀deos, chocolate, quinua, fécula 
de papa, galletas (de kiwicha, 
quinua e integral), hojuelas de 
avena con maca y quinua, lente-
ja, leche entera evaporada entre 
otros alimentos, que brindan un 
aporte nutricional hasta el 25 % 
de energía total requerida por el 
niño. (Arnaldo Mejía Bojórquez)

(Huaraz) en donde era muy que-
rido por sus dones humanos y su 
sabiduría en el campo magisterial.

Se indica que la menciona-
da profesional de la educación 
fue atropellada por el señalado 
conductor, quien viajaba a gran 
velocidad por el jirón Augusto B. 
Leguía, logrando impactar fuerte-
mente hasta quedar en el rígido 
pavimento hasta donde llegaron 
los paramédicos del SAMU, quie-

nes lo trasladaron al servicio de 
emergencia del Hospital Víctor 
Ramos Guardia en donde en ho-
ras de la tarde del último miérco-
les dejó de existir.La comunidad 
educativa busca justicia para la 
educadora que deja en orfandad 
a sus hijos, exige que la empre-
sa de transportes de la Línea 12, 
pague todos los gastos e indem-
nización y que tras justo proceso 
el chofer sea sancionado con 
prisión.

Hoy la comunidad educativa 
de la IE César Vallejo de Olleros, 
rendirá un póstumo homenaje a la 
excepcional profesora que dedicó 
toda su vida en la formación de 
los niños que pasaron por las au-
las en su proceso de aprendizaje, 
la emotiva despedida a quien en 
vida fue Miriam Tinoco Inchicaqui, 
será hoy viernes 10 de mayo, con 
una misa de cuerpo presente a 
las 9:00 am en la Iglesia de Olle-
ros. (Arnaldo Mejía Bojórquez)

Pobladores de Unchus y Llupa tendrán 
mejor calidad de vida

Proyecto vial fue ini-
ciado por la Municipa-
lidad de Independencia

Ayer en el poblado de Unchus 
ubicado al Este del distrito de In-
dependencia, se llevó a cabo una 
importante reunión de autoridades 
ediles y la población que en 45 
días contará con una esperada 
obra de transitabilidad.

En ceremonia especial, la 
población de Unchus y Llupa, 
aplaudieron la disponibilidad de 
las autoridades ediles del distrito 
de Independencia; quienes, a la 
cabeza del alcalde Ladislao Cruz 
Villachica hicieron posible la obra 

de mantenimiento de la tro-
cha carrozable que unirá los 
pueblos de Unchus y Llupa.

Con tal motivo los bene昀椀-
ciarios, visitantes, transpor-
tistas, se congregaron en 
la losa deportiva para dar 
inicio al referido proyecto 
que en breve unirá estos 
pueblos de manera óptima 
cuando los vehículos ya no 
tengan que sortear enor-
mes baches.

El mantenimiento de la 
trocha carrozable cuenta 
con una inversión aproxi-
mada de S/ 224,549 y se 
ejecutará en un plazo de 45 
días calendario. El proyecto 
contempla el mantenimien-
to de la calzada utilizando 
material a昀椀rmado, la insta-
lación de tuberías para el 
sistema de drenaje, el man-
tenimiento de cunetas, la 
descolmatación del alcanta-
rillado pluvial, el desbroce y 
limpieza de la vegetación, la 
reconexión y reposición del 
servicio de agua potable, 
la reparación de muros de 
contención, la instalación 
de señales verticales y la 
colocación de hitos kilomé-
tricos.

Gelasio Zarzosa, alcalde 
del centro poblado de Un-
chus, a nombre de su co-
munidad dio las gracias por 
la obra la misma que forta-
lecerá la calidad de vida de 
los pobladores que son per-
sonas ligadas al turismo.  
(Arnaldo Mejía Bojórquez)
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Estudiante Sufre Ataque Epiléptico en Comedor 
Universitario Sin Asistencia Médica Disponible*
Es urgente mejorar las me-

didas de seguridad y aten-
ción médica dentro de las 
instalaciones universitarias 
para manejar adecuada-
mente este tipo de emergen-
cias

En la noche del 8 de mayo, aproximada-
mente a las 8:00 p.m., un estudiante fue víc-
tima de un ataque epiléptico mientras cena-
ba dentro de las instalaciones del comedor 
universitario de la Universidad Nacional San-
tiago Antúnez de Mayolo (UNASAM).

Este lamentable incidente resalta la falta 
de personal capacitado para brindar prime-
ros auxilios en el comedor universitario. 

Además, es preocupante la ausencia de 

botiquines dentro 
de las instalacio-
nes, lo que di昀椀culta 
aún más la aten-
ción de emergen-
cias médicas.

La intervención 
del serenazgo fue 
necesaria para 
trasladar al estu-
diante, ya que no 
se dispone de nin-
gún vehículo ade-
cuado para aten-
der este tipo de 
situaciones. 

Es evidente la 
necesidad urgente 
de contar con re-

cursos adecuados para 
garantizar la seguridad 
y el bienestar de los es-
tudiantes.

Es importante desta-
car que, a pesar de la 
falta de personal capaci-
tado, fueron los propios 
empleados del comedor 

quienes brindaron asistencia al estudiante afec-
tado. 

Sin embargo, es esencial contar con personal 
cali昀椀cado para manejar adecuadamente este 
tipo de emergencias médicas.

Este incidente subraya la urgente necesidad 
de mejorar las medidas de seguridad y atención 
médica dentro de las instalaciones universitarias 
para evitar futuros incidentes similares.

(Redacción: Ana María Albornoz Narcizo)
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Jefe de la ONPE : “Nosotros creemos que 
la próxima elección va a ser violenta” 

Piero Corvetto, jefe de la ONPE, (quien no ha 
sido rati昀椀cado en el cargo por la Junta Nacio-
nal de Justicia) en anterior presentación ante la 
misma JNJ, sostuvo que la entidad “ha sido gol-
peada” por noticias falsas en los últimos comicios 
presidenciales.

Piero Corvetto, jefe de la O昀椀cina Nacional de 
Procesos Electorales (ONPE), quien no ha sido 
rati昀椀cado en el cargo en una  presentación ante 
el pleno de la Junta Nacional de Justicia (JNJ), 
en la que buscaba ser rati昀椀cado en el cargo por 
un periodo de 4 años adicionales, dijo que con-
tinuará su trabajo con “democracia interna, su-
pervisión de fondos a partidos políticos y formar 
alianzas con organizaciones de la sociedad civil”, 
sin embargo, estos argumentos no le alcanzaron 
para ser rati昀椀cado.

“La próxima elección va a ser violenta”
En otro momento de su presentación, Corvetto 

Salinas aseguró que la 
próxima elección “va a 
ser violenta”, debido al 
avance del crimen orga-
nizado en nuestra socie-
dad.

CRIMEN ORGANIZA-
DO, MINERÍA ILEGAL y 
TALA ILEGAL

“Hay con昀氀ictos electo-
rales. Nosotros creemos 
que la próxima elección 
va a ser violenta, y va 
a ser violenta porque, 
es de público conoci-
miento, tenemos crimen 
organizado, minería ile-
gal, tala ilegal, y tene-
mos que tener mapeado 
dónde puede despertar-
se un con昀氀icto”, indicó.

CAPACIDAD PARA 
PODER REACCIONAR

“Tenemos que poder 
estar en capacidad de 
reaccionar y de asegu-
rar que, pese a cual-
quier situación que se produzca, podemos hacer 
la elección”, agregó.

Por otro lado, el aún jefe de la ONPE (no rati-
昀椀cado) señaló que la entidad que preside se ha 
visto “golpeada” por bulos y noticias falsas desde 
las últimas elecciones presidenciales.

COMUNICACIÓN OMNICANAL
“Es innegable que la ONPE ha sido golpeada 

por los bulos de las elecciones del 2021 y eso nos 
lleva a tener estrategias para poder combatir la 
desinformación. 

Eso nos lleva a tener una comunicación omni-
canal que hoy tiene la ONPE y no tenía. En el 
2021, ONPE no estaba preparada para asumir 
una ola de desinformación como la que tuvimos. 
Les mentiría si les digo algo diferente, y hoy día 
estamos tratando de prepararnos”, resaltó.

Cabe resaltar que el proceso de rati昀椀cación de 
Corvetto frente a la ONPE comprendió 4 etapas: 
fase de convocatoria, fase del apersonamiento, 
fase de la evaluación y fase de la decisión. 

Finalmente, la solicitud se resolvió con el voto 
conforme de dos tercios del número legal de los 

miembros de la JNJ. (5 
actualmente) por la NO 
RATIFICACIÓN de Cor-
vetto.

De los 5 votos 4 fueron 
a favor de continuar en 
el cargo por 4 años más, 
sin embargo, el voto en 
contra lo dio Falconi 
quien fue recientemen-
te integrado a la Junta 
Nacional de Justicia.

Corvetto necesitaba 
el voto de los 5 inte-
grantes de Junta Nacio-
nal de Justicia, para ser 
rati昀椀cado.

Por otro lado,  la jefa 
del Reniec, Carmen Ve-
larde, solicitó su rati昀椀-
cación en el cargo. No 
obstante, en su caso, el 
proceso está suspendido 
por falta de quórum en 
el pleno de la JNJ, tras 
la destitución de Aldo 
Vásquez e Inés Tello. 
(rpp.pe)

“Hay conflictos  
electorales. Nosotros 

creemos que la 
próxima elección va a 
ser violenta, y va a ser 
violenta porque, es de 
público conocimiento, 

tenemos crimen 
organizado, minería 

ilegal, tala ilegal
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¡Histórico! Silkeborg venció 1-0 a AGF y se consa-
gró campeón de la Copa de Dinamarca. 

El peruano Oliver Sonne fue la máxima 昀椀gura del 
cotejo al anotar el gol de la victoria. 

Además, alcanzó su primer título como futbolista 
profesional.El encuentro empezó con impresiones 
en ambos equipos. Se notaba el nerviosismo en los 
jugadores por disputar la 昀椀nal. 

De hecho, la primera jugada de peligro llegó re-
cién a los 20 minutos: Tonni Adamsen disparó desde 
fuera del área y el balón pasó rozando el poste de-
recho del arquero de AGF.

Casi veinte minutos después, a los 38’, el Park Sta-
dium sucumbió ante el peruano. 

Sonne aprovechó un pase preciso, anotó el 1-0. En 
primera instancia, el gol fue anulado por posición 
adelantada, pero tras la revisión del VAR, se con-
validó el gol.

En el segundo tiempo, AGF buscó el empate por 
todos los medios. Joel Félix estuvo cerca, pero no lo-
gró concretar su oportunidad. 

En la respuesta, Stefan Thordarson estiró el mar-
cador, pero fue anulado por offside. 

Tras el partido, Sonne dijo sentirse conmovido por 
el título y orgulloso por sus compañeros. “Estoy tan 
conmovido. Es un pueblo pequeño. Estábamos ju-

gando un partido muy feo, pero estoy muy orgullo-
so de los jugadores”, indicó. 

DATO: Oliver Sonne terminó por darle la Copa 
Dinamarca a Silkeborg IF. El lateral marcó el único 
tanto del partido ante AGF en la 昀椀nal del torneo 
danés. El peruano anotó con la derecha antes de 

¡Oliver Sonne campeón en Dinamarca! 
Anotó gol de la victoria y alcanzó su primer título con Silkeborg 

que el partido se fuera al descanso tras una gran 
asistencia de su compañero Tonni Adamsen. 

El tanto del futbolista de 23 años hizo estallar a 
los hinchas que acudieron al estadio Parken. 

Con este triunfo, el equipo del peruano clasi昀椀có a 
la cuarta ronda de la Europa League 2024-25.

Oliver Sonne anotó el gol del triunfo del Silkeborg sobre AGF en la final de la Copa de Dinamarca. 

De esta manera, alcanzó su primer título como profesional.

Ray Sandoval es detenido en comisaría: ¿qué pasó 
con el delantero de Atlético Grau?

 Este jueves 9 de mayo, Ray Sandoval fue 
detenido por la Policía Nacional del Perú 
(PNP) en Piura. El actual delantero de At-
lético Grau, conjunto que compite en la Liga 
1, acudió a la Comisaría de Castilla para 
presentar una denuncia por la pérdida de 
la tarjeta de propiedad de su vehículo. No 
obstante, miembros de la PNP terminaron 
arrestándolo por tener dos presuntas requi-
sitorias vigentes.

De acuerdo al reporte policial, cuando los 
efectivos comenzaron a registrar la demanda 
del futbolista, el Sistema de Denuncias Poli-
ciales arrojó una alerta de una posible requi-
sitoria. Por ello, inmediatamente se realizó 
el procedimiento pertinente y se veri昀椀có que, 
en efecto, el exjugador de la selección perua-
na presentaba un par de interpelaciones por 
delitos de daños.

¿Qué sucedió con Ray Sandoval
 tras ser detenido?
De acuerdo a la información de la perio-

dista Almendra Ruesta, luego de ejecutar el 
proceso necesario, Ray Sandoval fue trasla-
dado desde la Comisaría de Castilla hacia 

las carceletas del departamento de justicia en 
Piura. Desde este lugar, el extremo de 29 años 
esperará la decisión del Juzgado de Lima.

En esta instancia, se decidirá si el futbolista 
deberá asistir a la audiencia de forma presen-
cial por el delito de daños simples o, en su de-
fecto, hacerlo de forma remota desde Piura. Es 
preciso señalar que, hasta el momento, Atlético 
Grau no ha emitido ningún comunicado sobre 
la situación de su jugador.

¿Cómo le va a Ray Sandoval 
en Atlético Grau?
Ray Sandoval llegó a Atlético Grau en la tem-

porada 2022. Durante su primera campaña, 
encontró una notable regularidad, pues dispu-
tó 31 partidos, anotó 9 goles y brindó 3 asisten-
cias. De igual forma, en el 2023, también tuvo 
protagonismo con el Patrimonio de Piura.

En lo que va de la presente campaña, el po-
pular ‘Rayo’ registra 9 compromisos jugados 
en el Torneo Apertura. Cabe precisar que Grau 
es su cuarto club en el torneo peruano, ya que 
también vistió las camisetas de Sporting Cristal, 
UTC y Cusco FC. Además, su única experiencia 
en el extranjero fue en México, cuando repre-

sentó a Monarcas Morelia, elenco 
en el que coincidió con Ruidíaz y 
Flores, y en Mazatlán.

Ray Sandoval y su paso 
por la selección peruana
El paso de Ray Sandoval en la 

selección peruana fue efímero. 
Tan solo ha disputado 3 partidos 

con la Bicolor. El primero de ellos 
sucedió cuando Ricardo Gareca 
era el DT. En aquel entonces, el ‘Ti-
gre’ lo hizo jugar ante Países Ba-
jos. Posteriormente, fue llamado 
por Juan Reynoso para represen-
tar a la Blanquirroja en los amis-
tosos ante Marruecos y Alemania.


